



UNIRSE Y ACTUAR CON MAS VIGOR

LAS grandes luchas reivindicativas, impulsadas por el acuerdo C.G.T. C.F.D.T., sostenidas durante el primer semestre por millones de trabajadores y de trabajadoras, atestiguan del profundo descontento de la clase obrera y de su voluntad de lucha y de unidad.

Las numerosas y potentes manifestaciones en las calles, que han visto cogidos del brazo a los trabajadores franceses y españoles, así como a los demás trabajadores inmigrados, han confirmado la consciente disposición de los trabajadores para oponer a la coalición de los monopolios y de su gobierno un amplio frente de acción general con consignas comunes al conjunto de los trabajadores.

Las difíciles condiciones de vida y de trabajo del conjunto de los asalariados — a las que vienen a añadirse las particulares de los inmigrados — y que han motivado la acción de la clase obrera, se ven agravadas por las medidas económicas antisociales tomadas por el gobierno durante el período de las vacaciones: aumento de las tarifas postales, de las de la electricidad y del gas, de los alquileres, de la tasa radiotelevisión, agravación de los impuestos y sobre todo la constante alza de los precios de los artículos alimenticios.

TALES medidas afectan directamente al poder de compra de los trabajadores.

En todos los aspectos, las reivindicaciones de los asalariados tropiezan con una oposición encarnizada y común del C.N.P.F. y del gobierno, que mantienen sus exigencias y acentúan el carácter reaccionario de su política económica y social.

Los trabajadores pueden vencer ese obstáculo, imponer el logro de sus reivindicaciones esenciales. Lo pueden, a condición de alinear en la batalla las fuerzas más importantes, de fortalecer su cohesión, su unidad, de sostener una acción perseverante y con-

(Pasa a la pág. 3.)



¡Qué más trágica estampa de la guerra hecha contra el pueblo del Vietnam que esta madre de la aldea de Dong-Xoai, con su hijo muerto en sus brazos!

MAS QUE NUNCA solidaridad activa con el combate heroico del pueblo vietnamita

- Por su libertad y su independencia nacional
- Para salvar al mundo de su destrucción

(Declaración del Buró Confederal de la C.G.T. sobre el Vietnam)

INVITADA por la Federación de Sindicatos del Vietnam (F.S.V.), ha permanecido en el Vietnam desde el 18 hasta el 26 de agosto de 1966 una delegación de la Confederación General del Trabajo, compuesta de Georges Seguy, secretario de la C.G.T. y de Lucien Postel, secretario de la Federación Metalúrgica.

Durante su estancia, la delegación ha tenido importantes conversaciones con los dirigentes de la Federación de Sindicatos vietnamitas, en las que han participado los camaradas Hoan Quac Viêt, presidente, y Tran Danh Tuyet, secretario general de la Federación de Sindicatos vietnamitas. Ha tenido numerosas entrevistas con los trabajadores y ha visitado numerosos lugares bombardeados por la aviación norteamericana.

El presidente Ho Chi Minh ha sostenido una conversación amistosa con la delegación durante una recepción que ha reunido a diversas personalidades de la República Democrática del Vietnam.

La delegación ha recibido en todas partes una acogida calorosa y numerosos testimonios de la amistad que los trabajadores y el pueblo del Vietnam sienten por los trabajadores y el pueblo de Francia.

Los trabajadores y el pueblo vietnamita conservan vivo el recuerdo de las luchas de la clase obrera francesa contra la guerra sucia que les impusieron los colonialistas franceses; son muy sensibles a las acciones actuales de los trabajadores y del pueblo de Francia contra la agresión del imperialismo norteamericano.

La delegación ha podido comprobar la sangre fría la determinación y la confianza en un final victorioso de su combate con que el pueblo vietnamita hace frente a esa agresión.

EL patético llamamiento del presidente Ho Chi Minh ha galvanizado todas las energías nacionales; hombres y mujeres, jóvenes y viejos de las ciudades y los campos, todos están movilizados, sabiendo cada cual lo que debe hacer en todas las circunstancias para asegurar la producción, garantizar la seguridad de las personas y de los bienes y combatir.

Las fuerzas armadas regulares, dotadas de medios de defensa cada vez más modernos, gracias a la ayuda de los países socialistas, y en particular de la Unión Soviética, así como los grupos de autodefensa compuestos de trabajadores armados, infligen fuertes pérdidas al agresor. En fecha de 26 de agosto, habían derribado 1.364 aviones U.S. y capturado varios centenares de pilotos.

Furiosos ante los fracasos que experimentan en el Sur, lo mismo en el plano militar que en el político, los agresores norteamericanos han emprendido la tarea de golpear a la República Democrática del Vietnam para sembrar en ella el desorden y la desmoralización; pero, por temor a la reprobación de la opinión mundial, dicen cínicamente que limitan sus ataques a objetivos militares estratégicos, como si eso no fuese ya un acto de agresión de los más graves.

LA delegación de la C.G.T. ha podido comprobar, en los mismos lugares la verdad; en realidad, además de los puentes y los muros de protección contra las inundaciones, los raids terroristas de la aviación norteamericana buscan como blanco a la población civil. Tal fue el caso en Phu Xa, en las cercanías de Hanoi, en Cam Lo, populoso arrabal de Haifong y en Nam Dinh, en plena ciudad obrera donde los bombarderos norteamericanos arrojaron, sobre lugares de viviendas particularmente densas su carga de muerte incluídas las bombas llamadas de «fragmentación», especialmente concebidas para la matanza de las gentes en masa.

Por esos tres bombardeos, se han enumerado varios centenares de víctimas, entre ellas numerosos niños.

Pero en vez de amedrentar al pueblo vietnamita, tales crímenes bárbaros no logran más que sublevar su odio contra los que los cometen cobardemente, y decuplican su determinación de luchar todo el tiempo que sea necesario, hasta la victoria.

Para el pueblo vietnamita del norte y del sur, «no hay nada más preciado que la independencia y la libertad». Por eso, ninguna cruel-

(Pasa a la pág. 2.)

Ultima hora

Al cerrar esta edición comenzamos a recibir noticias de los primeros resultados de las elecciones sindicales en España. En Cataluña, Madrid, Guipúzcoa, Vizcaya, Asturias, se señala ya un rotundo triunfo de los candidatos presentados por las Comisiones Obreras, la derrota de los candidatos falangistas y verticales y el fracaso de los abstencionistas. En nuestro próximo número daremos cuenta de los resultados que nos lleguen de aquí a entonces.

Importante acción de solidaridad con los trabajadores españoles

UNA delegación de la C.G.T. y de la Regional de Lieja (F.G.T.B.) ha estado en Madrid para dejar constancia ante las autoridades españolas de la indignación sentida por los trabajadores franceses y belgas ante la represión efectuada con los obreros madrileños que se habían manifestado el 28 de junio en demanda de sus reivindicaciones.

La delegación fue recibida en el ministerio de Trabajo por el responsable del servicio de relaciones exteriores.

Los delegados se entrevistaron, asimismo, con representantes

de las Comisiones Obreras de Madrid, entre ellos los cuatro que fueron detenidos y puestos en libertad unos días antes gracias a la acción de los trabajadores de Madrid, así como ante el anuncio de la llegada de la delegación de sindicalistas franco-belgas.

Esto confirma, una vez más, el gran valor de la solidaridad internacional con la heroica lucha de los trabajadores españoles.

A su regreso, la delegación ha celebrado una conferencia de prensa en París, en la que ha

dado cuenta de su gestión en España, de sus contactos con las Comisiones Obreras, «verdaderas organizaciones representativas de los trabajadores», terminando con un llamamiento a multiplicar las acciones de solidaridad que fueron decididas en la Conferencia Sindical de Europa Occidental.

«Nosotros no podemos quedar indiferentes ante la suerte de esos trabajadores perseguidos porque defienden sus reivindicaciones y su dignidad de obreros» expresó el portavoz de la delegación ante la conferencia de prensa.

Conserve usted precisamente sus tarjetas

- de trabajo
- de residencia (séjour)
- de Seguridad Social tome nota de los números porque puede perderlas.

Conserve también

- sus boletines de paga
- sus certificados de trabajo.

No hay fatalidad ninguna sino apelo de ganancias!

El número de los muertos en el trabajo aumenta a diario, acompañado de su cortejo de duelo y sufrimientos.

En 1964, según el Instituto Nacional de Estadística, hubo un muerto cada 40 minutos en la industria francesa.

El presidente de dicho Instituto declaraba a la prensa el año pasado: «Si todos los accidentes del trabajo del año transcurrido desfilaran en filas de diez, con un metro de separación, formarían un cortejo de 110 kilómetros.»

Muchos de esos trabajadores son inmigrantes, como lo atestiguan los últimos accidentes:

En París, dos obreros enterrados en una zanja. Uno de ellos, H. Ahmed Bersaly, natural de Argelia, murió instantáneamente, con las vértebras cervicales rotas por la caída de un bloque de hormigón.

En el Var, en Sainte Agnès, se vuelca un bulldozer y aplasta a un trabajador, M. Sardon Arias Santiago, nacido en 1939 en Toral de los Vados, en España.

Cinco obreros perecen en una obra olímpica en Grenoble (Isère). Las cinco infortunadas víctimas eran trabajadores inmigrantes, tres argelinos, dos portugueses. El de más edad tenía 33 años y 22 el más joven. Tres de ellos acababan de ser contratados aquella misma mañana.

En la Clotat, un albañil, M. Giovanni TRODDAIN, nacido en Italia en 1926, se ha matado al caer una pared sobre él... La lista de las desgraciadas víctimas, tanto de origen extranjero como francés, es larguísima.

En la mayoría de los casos, tales accidentes han sido causados por las graves inobservancias de las reglas más elementales de seguridad.

Todos los accidentes tienen su origen en la carrera por la productividad y por el rendimiento, cuya carrera no puede disimularse con la palabrería de las campañas llamadas de seguridad, que sólo son hábiles disfraces de una política inconfesada e inconfesable: la carrera por las ganancias capitalistas, con desprecio de la vida de los trabajadores.

El régimen actual en Francia, en su sed insaciable de ganancias, agrava las condiciones de explotación de los trabajadores inmigrantes, cuando se niega a garantizarles un salario decente, condiciones de trabajo humanas, viviendas dignas de un ser humano y derechos sindicales idénticos a los de los trabajadores franceses.

Es esa una situación cuyo cambio corresponde a los trabajadores, incluidos los españoles, exigiendo el respeto de las medidas de seguridad, reforzando las filas de la C.G.T. con el fin de conseguir el triunfo de sus reivindicaciones.

Así como para no seguir viendo trabajadores muertos violentamente, mujeres angustiadas y huérfanos.

UNA REIVINDICACION URGENTE

La supresión de las discriminaciones en los subsidios familiares

El gobierno acaba de anunciar, de manera irrisoria, los subsidios familiares. Esta medida no se aplica al asalariado español que ha tenido que dejar su familia en su país, y el aumento muy insuficiente no tiene repercusión sobre los subsidios que se pagan a su familia en España.

Después de enviar lo más posible a su familia, para que ésta pueda «vivir» lo menos mal posible, y de responder a los gastos a que tiene que hacer frente, poco le queda al trabajador español para vivir.

Aunque trabajando muy duro, esa situación le llevará a privarse hasta de lo esencial, de lo indispensable, a economizar peseta a peseta, incluso en los alimentos, con todas las consecuencias desastrosas que ello puede tener sobre su salud.

La C.G.T. ha denunciado repetidas veces y desde hace mucho tiempo las discriminaciones de que son víctimas los trabajado-

res inmigrantes. Con ellos y los trabajadores franceses, se propone mantener su acción para que los trabajadores inmigrantes, que tienen las mismas obligaciones que sus camaradas franceses, puedan tener los mismos derechos.

La igualdad en el pago de los subsidios familiares sería justa y aliviaría la miseria de los trabajadores españoles y de sus familias.

Veamos un ejemplo que demuestra claramente el carácter escandaloso de las discriminaciones en lo referente a los subsidios familiares.

Cinco trabajadores: francés, italiano, español, portugués, argelino, están ocupados en la misma empresa.

Con la misma calificación profesional, cuatro hijos cada uno, de los cuales uno de 15 años y otro de 11 años; una situación familiar semejante; las madres están todas en el hogar y deberían tener los mismos ingresos.

¡La realidad es muy otra! Sólo la discriminación en los subsidios familiares hace que los cuatro inmigrantes son perjudicados en sumas... considerables.

El trabajador francés percibirá mensualmente en la región parisense, a título de subsidios 491,49 F.

Los inmigrantes cuyas familias han quedado en su país de origen cobrarán respectivamente: España: 168,40 F.; Italia: 174 F.; Argelia: 120 F.; Portugal: 71 F.

Lo que se traducirá anualmente por una diferencia de: 3.810,78 F. para el español; 3.877,08 F. para el italiano; 4.457,88 F. para el argelino; 5.045,88 F. para el portugués.

Para tener los mismos ingresos que el trabajador francés, pagado como él con el salario mínimo de 2,05 F. por hora, el trabajador portugués tendría que trabajar 2.456 horas más (de ellas 416 con el 25%): 52 semanas de 48 horas.

Por su parte, el español tendría que trabajar además 2.033 horas (de ellas 336 con el 25%): 42 semanas.

¿Quién es el responsable de esa situación? ¿El trabajador francés? ¡Claro que no! ¿El español? ¡Tampoco! ¿El italiano? ¡Tampoco! ¿El portugués y el argelino? ¡Todavía menos!

Entonces ¿quién? Son el poder y la patronal, que practican contra los inmigrantes escandalosas discriminaciones y procuran aprovecharlas para crear la competencia entre los obreros, para intentar alzarlos unos contra otros para explotarlos mejor.

El interés natural de esos cinco trabajadores está, por lo tanto, en unirse y luchar para defender sus derechos, unirse en una poderosa C.G.T. a fin de hacer que triunfen sus reivindicaciones y que desaparezcan todas las discriminaciones de que son víctimas los trabajadores inmigrantes y sus familias.

Una hora de salario para la C.G.T.

Como vosotros, trabajadores españoles, la C.G.T. es víctima de numerosas discriminaciones. Esta situación ha llevado a la Comisión Administrativa, antes de las vacaciones, a dirigirse a los trabajadores y a la opinión pública para que juzguen sobre la parcialidad del gobierno.

Dos nuevas decisiones acaban de ilustrar la oposición del poder al reconocimiento de los derechos de la Central sindical más grande.

—Una vez más, el gobierno ha excluido a los candidatos presentados por la C.G.T. a la representación sindical en el Comité Económico y Social del Mercado Común, mientras concedía la parte del león a la Central sindical menos representativa.

—En el marco de la formación económica y social, el Ministro del Trabajo dispone de un presupuesto de 7 millones y medio de francos.

Para la formación de sus militantes, la C.G.T. no ha recibido más que 250.000 francos o sea la décima parte de lo que reciben las otras centrales.

Desde hace años y años, la C.G.T., en todas las entrevistas con los ministros, incluso con el Presidente de la República, ha denunciado las discriminaciones de que es víctima.

La C.G.T., que no pide limosna, sino que reclama su derecho, todo su derecho, acaba de dirigirse a los diputados y senadores que han votado los créditos para la educación obrera y la formación social de los trabajadores, para informarles de la manera que son utilizados por el gobierno los créditos pagados por el conjunto de los contribuyentes (por lo tanto por vosotros también) y para preguntarles si aprueban o no tal utilización contraria a los principios elementales del derecho y de la democracia.

Los intentos de influencia sobre la orientación y la acción de la C.G.T. estarán condenados al fracaso más completo. En efecto, ella no aceptará jamás enajenar la más mínima parcela de sus liber-

tades y de su independencia. Al contrario, la C.G.T. continuará exigiendo sus derechos, y pide a todos los trabajadores que la sostengan haciendo oír su protesta contra tales procedimientos, que atentan contra su dignidad.

Aunque el gobierno persista en negarles los fondos que la ley la autoriza a reclamar como su derecho propio, la C.G.T. no abandonará en lo más mínimo su voluntad de asumir todas sus tareas, incluida la de la educación obrera y de la formación de los cuadros sindicales.

Los trabajadores españoles aceptarán también el desafío. La C.G.T. quiere crear más escuelas, para formar a un mayor número de trabajadores. Quiere responder al anhelo de todos esos jóvenes, de esos emigrantes, que acuden cada vez en mayor número a nutrir sus filas, deseosos de aprender, de conocer y de llegar a ser activos defensores de la clase obrera. La C.G.T. quiere también desarrollar sus medios de propaganda, modernizarlos sin cesar, para llevar a buen término lo indispensable de sus ideas. De la realización de esos objetivos depende la capacidad de acción y de éxito de los trabajadores.

Por todas estas razones, también vosotros responderéis al llamamiento de la C.G.T. suscribiendo una hora de salario.

De ese modo contribuiréis a que sean vanas e inútiles las discriminaciones del poder contra vuestra organización sindical, dando a la C.G.T. importantes y nuevos medios que le han de permitir defender mejor los intereses de los trabajadores.

Declaración del Buró Confederal sobre el Vietnam

(Viene de la 1ª pág.)
dad, ningún sacrificio pueden hacerla renunciar a combatir denodadamente al enemigo que alienta la esperanza insensata de reducirlo a la esclavitud.

En el transcurso de un mitin de los trabajadores de Hanoi, la delegación de la C.G.T. declaró: «Lucháis en las primeras líneas del gran combate de las fuerzas de progreso, de democracia y de la paz contra las fuerzas imperialistas de reacción y de guerra.» Expresó a los trabajadores y al pueblo vietnamita los sentimientos de amistad y de solidaridad de los trabajadores y del pueblo de Francia, asegurándoles que la lucha de la C.G.T. contra la agresión norteamericana no dejará de reforzarse mientras no sean tomadas en consideración las proposiciones de solución del conflicto presentadas en cuatro puntos por el gobierno de la R.D.V.N., y en cinco puntos por el Frente Nacional de Liberación, mientras no sal-

ga de la tierra vietnamita el último soldado norteamericano.

Las entrevistas entre los representantes de la Federación de Sindicatos del Vietnam y los de la Confederación General del Trabajo se han desarrollado en una atmósfera de fraternal amistad; han contribuido a fortalecer los lazos de solidaridad militante que han unido siempre a las dos centrales sindicales de Francia y del Vietnam.

Los dirigentes de la F.S.V. han deseado a los trabajadores franceses numerosos éxitos en su acción por sus reivindicaciones, la democracia y la paz.

La delegación C.G.T. ha deseado a los trabajadores vietnamitas que su heroico combate pueda, gracias a su valor indomable y al apoyo de las fuerzas progresistas del mundo entero, conseguir rápidamente la victoria, y que el pueblo vietnamita libre e independiente pueda vivir en paz en un Vietnam al fin reunificado y próspero.

¿SABIAS QUE...?

Si a consecuencia de un accidente de trabajo o de una enfermedad, el médico te aconseja no trabajar en el mismo oficio o empleo, puedes solicitar a los Seguros Sociales el beneficio de la reeducación profesional. Es decir, aprender un nuevo oficio compatible con tu estado de salud.

El Centro «Suzanne Masson», Obra Social de la Unión de Sindicatos C.G.T. de los Trabajadores de la Metalurgia de la Región Parisina, está reconocido por los Seguros Sociales y dispone de 18 secciones profesionales.

Los asegurados sociales en reeducación perciben durante los cursos un sueldo que va desde 524,52 F. hasta 679,84 F. por mes. La asistencia médica es asegurada gratuitamente, así como la comida de mediodía.

Para obtener toda información, dirigiros a:
CENTRE «SUZANNE MASSON»
39, avenue du Docteur-Arnold-Netter — PARIS-12^e

SEINE - PARIS

METALURGICOS. U.S.T.M. C.G.T., 94, rue J.-P. Timbaud, Paris (11^e). Sábados, de 15 a 19 h. Jueves, de 14 a 19 h.

CITROEN. C.G.T., 22, rue des Bergers. Lunes, de 18,30 a 19,30 h.

PANHARD. Sindicato C.G.T., 7, rue de la Pointe d'Ivry. Viernes, de 17 a 18,30 h.

DISTRITO XI. Centro Intersindical C.G.T., 23, rue Basfroi. Domingos de 9 a 11 h.

DISTRITO XIII. Centro Intersindical C.G.T., 263, boulevard de l'Hôpital. 2^o y 4^o jueves, de 18 a 20 h.

EN LA BOLSA DEL TRABAJO

3, rue du CHATEAU-D'EAU
CONSTRUCCION (Ciment - Maçonnería) y PINTORES : Martes y jueves, de 18 a 20 h.

PERMANENCIAS C.G.T.

3^o, 4^o y 10^o distritos. Oficina n.º 32 C.G.T., viernes, de 18,30 a 19,30 h.

SERVICIO DOMESTICO. Oficina 14, C.G.T., piso 3^o. Los jueves, de 15 a 18 h.

INFORMACIONES JURIDICAS Y TRADUCCIONES. 1^o piso, oficina 26 D C.G.T. Todos los días, de 9 a 12 h. y de 14 a 18 h.

AYUDA SOCIAL Y FAMILIAR. Seguros sociales y subsidios familiares C.G.T., 85, rue Charlot, 2^o piso. Lunes, de 9 a 12 h.

ALFORTVILLE. C.G.T., 108, rue Veron. Domingos, de 10 a 13 h.

AUBERVILLIERS. Bolsa del Trabajo C.G.T., 13, rue Pasteur. Sábados, de 16,30 a 19 h.

DRANCY. Bolsa del Trabajo C.G.T., 18, av. de la République. Miércoles, de 19 a 20 h.

ISSY-LES-MOULINEAUX. Bolsa del Trabajo C.G.T., 22, rue du Général-Leclerc. Martes, de 18 a 20 h.

LEVALLOIS. Sindicato de la Metalurgia C.G.T. Miércoles, de 13,30 a 19,30 h. U.I. C.G.T., 14, rue Anatole-France a las 18 h.

NANTERRE. C.G.T., 7, rue de la Mairie. Miércoles, de 18,30 a 19,30 h.

SAINT-DENIS. Bolsa del Trabajo C.G.T., 8, rue Suger. Martes y viernes, de 18 a 20 h.

SAINT-OUEN. Centro Intersindical C.G.T., 2, rue Ambroise-Croizat. Jueves, de 15 a 17 h.

SAINT-MAUR-LES-FOSSES. U.I. C.G.T., 5, rue de la Ferme.

STAINS. Bolsa del Trabajo. Domingos, de 9 a 12 h.

VILLEJUIF. C.G.T., 19, rue Jean-Jaurès. Jueves, desde las 19,30 h.

VITRY. Bolsa del Trabajo C.G.T., 2, rue Montebello. Miércoles, de 18 a 19,30 h.



La suscripción abierta para construir la casa que necesita «La Vie Ouvrière» alcanza ya 500.000 francos. Marcha, pues, por buen camino. Las federaciones, los sindicatos, los militantes de la C.G.T. redoblan su esfuerzo para conseguir en breve plazo que la gran revista de los trabajadores tenga su casa propia.

Los trabajadores españoles, igualmente interesados en tan importante tarea, contribuyen para que la suscripción llegue pronto a su feliz término.

LA VIDA Y LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES EN FRANCIA

Contra las cadencias agotadoras

TRAS las vacaciones bien merecidas, los trabajadores se han encontrado inmediatamente frente a los innumerables problemas que patronos y Poder les crean con sus intentos de someterles a una mayor explotación.

Las vacaciones han sido para los capitalistas y su gobierno el momento de poner en marcha un nuevo tren de subida de precios, y de maquinaciones para acelerar el ritmo de la producción.

Así, en la General Motors la dirección decide disminuir el tiempo de reposo individual, y de aumentar la productividad en el 12 por ciento.

Al iniciar la aplicación de tales medidas, la reacción de los trabajadores ha sido inmediata, negándose a aplicar las decisiones de los patronos. La dirección pronuncia el «lock-out» de 600 trabajadores, privándoles de sueldo y empleo.

Los paros, mítines y delegaciones se han sucedido durante 3 días hasta levanta la sanción, imponiendo el respeto del descanso conseguido anteriormente y la continuidad de las normas de trabajo establecidas antes.

En la fábrica Arthur Martin, en Revin (Ardennes), tres días de huelga contra las cadencias.

En la Ideal Standard, en Aulnay sous Bois (S. et O.), los trabajadores donde se fabrican las bañeras, y a pesar de las cartas de amenaza de la dirección, desde el regreso de las vacaciones sostienen una huelga de rendimiento contra las cadencias agotadoras que la dirección quiere imponer.

En estas tres empresas son empleados numerosos trabajadores españoles, que junto a sus compañeros franceses se oponen con decisión a la ofensiva patronal de aumentar la «productividad» a costa de un mayor esfuerzo y explotación de los trabajadores.

Esa misma resolución, frente a los intentos de aumentar el ritmo de trabajo, se manifiesta en diversas otras fábricas de Francia, donde los trabajadores dirigidos por sus sindicatos C.G.T. y en la unidad desarrollan la lucha por la satisfacción de sus reivindicaciones.

Moselle

LAS LUCHAS DAN SUS FRUTOS

En la fábrica siderúrgica De Wendel de Saint Jacques, en Hayange (Moselle), los 250 trabajadores de la producción de aceros, antes de las vacaciones, sostuvieron una huelga de 21 días, reclamando entre otras reivindicaciones la compensación íntegra de la pérdida de salarios como consecuencia de la supresión del trabajo de los domingos.

La mayor parte de estos trabajadores son españoles y portugueses, quienes estrechamente unidos a sus camaradas franceses han manifestado una gran combatividad en el curso de la acción dirigida por el sindicato C.G.T., a pesar de las presiones de todo orden ejercida particularmente sobre los españoles.

Se incorporaron al trabajo después de haber obtenido el pago de la mitad de la pérdida de salario, la garantía de que ninguna sanción sería tomada, y la apertura de la discusión sobre todas las reivindicaciones reclamadas.

En el mes de setiembre han obtenido que el 90% de la pérdida les sea pagado. Lo que una vez más demuestra que la «lucha paga» como suele decirse en Francia.

Gard

VICTORIA DE LOS VENDIMIADORES

En BEAUVOISIN: Se realizó una reunión de trabajadores franceses y españoles, decidiendo hacer huelga el 12 setiembre. Delante de la unión total, los patronos fueron obligados a designar una delegación y discutir. Lo que venían rechazando desde hace dos años se vieron obligados de aceptarlo.

El salario local pasa de 2,40 a 2,75 a la hora y los salarios de

vendimias a 31,50 francos para los portadores y 25,20 para los cortadores.

Haute-Marne

POR EL FORTALECIMIENTO DE LA C.G.T.

Como en tantos otros lugares, los trabajadores de la región de Joinville (Haute-Marne), comprenden que para mejor defender sus derechos y oponerse a la exacerbada explotación, patronal, el camino más eficaz es el de la unidad y la organización en la C.G.T.

Así lo han hecho la inmensa mayoría de los trabajadores españoles de una empresa de fundición de Bussy-Vecqueville; casi todos ellos se han afiliado a la C.G.T.

Fortalecer los sindicatos de la C.G.T. en las empresas y localidades es crear el arma más eficaz y potente por la defensa y extensión de los derechos de los trabajadores.

Pirineos Orientales

ACUERDO DE SALARIOS EN BANULS S/ EL MAR

En la reunión paritaria local que ha tenido lugar el viernes 9 de setiembre entre los propietarios, los transportadores y el sindicato C.G.T. de los obreros agrícolas se tomó el acuerdo de llevar la jornada de vendimias a los precios siguientes: —Para los cortadores y similares: 25 francos por día. —Para los portadores y similares: 34 francos por día.

En relación con 1965 los salarios han sido mejorados en 1 franco par las mujeres y 2 para los hombres.

LA C.G.T. EN LA DEFENSA DE LOS TRABAJADORES

El último caso solucionado por la Sección Federal C.G.T. ha permitido a un trabajador inmigrado percibir 600 francos. Sin el sindicato jamás los hubiera percibido.

Se trata del camarada López Francisco, trabajando en la casa del terrateniente Oriol José de S. Hipólito.

Se le debía dos años de vacaciones pagadas, una semana de salario y horas extraordinarias.

Seine Maritime

2.000 OBREROS DE LA CONSTRUCCION DE PORT-JEROME SE MANIFIESTAN

Dos mil trabajadores de la construcción, empleados en el interior de la refinería ESSO de esta localidad se han manifestado exigiendo medidas de seguridad en el trabajo.

Durante los tres meses últimos se han producido 60 accidentes corporales dos de ellos mortales.

Se ha realizado un importante mitin de protesta ante la alcaldía, organizado por el sindicato C.G.T. de la construcción.

Permanencias en los Departamentos

ARDENNES. Charleville. Bolsa del Trabajo, 21, rue J.-B. Clément, 10 y 30 lunes de cada mes, a partir de las 17 h.

AUDE. Carcassonne. Bolsa del Trabajo C.G.T., 17, rue Voltaire. Domingos de 10 a 12 h.

Narbonne. Bolsa del Trabajo C.G.T. Sábados de 18 a 19,30 h.

Limoux. Bolsa del Trabajo C.G.T. 2º y 4º sábados de 18 a 19,30 h.

BAS-RHIN. Strasbourg. Cheminots C.G.T., 4, rue Georges-Wadil. Jueves y sábados, de 18 a 19,30 h.

BASS-PYRENEES. Bayonne. C.G.T., 51, rue Maubec. Lunes, martes y viernes, de 17 a 19 h.

BOUCHES-DU-RHONE. Marseille. Bolsa del Trabajo C.G.T. De 14 a 20 h., y domingos, de 10 a 12 h.

Aix-en-Provence. Bolsa del Trabajo C.G.T. Sábados, de 16 a 19 h.

Aries. Bolsa del Trabajo C.G.T. Los domingos, de 10 a 12 h.

COTE-D'OR. Dijon. Bolsa del Trabajo C.G.T., Of. 6, 17, rue du Transvaal. Miércoles después del trabajo.

DOUBS. Besançon. Casa del Pueblo C.G.T., 11, rue Badant. Martes y viernes, de 18,30 a 20,30.

GARD. Nimes. Bolsa del Trabajo C.G.T., 14, rue Fernand-Pelloutier.

HAUTE-GARONNE. Toulouse. Bolsa del Trabajo C.G.T., Place Saint-Sernin. De 18 a 20 h. Domingos de 10 a 12 h.

HERAULT. Montpellier. Section C.G.T., 5, rue Carré-du-Roi.

Sete. Bolsa del Trabajo C.G.T., 16, rue Jean-Jaurès. Jueves, de 18 a 19,30 h. Domingos, de 10 a 11,30 h.

Béziers. Bolsa del Trabajo C.G.T., place Emile-Zola. Jueves, de 18,30 a 19,30 h.

INDRE-ET-LOIRE. Tours. Bolsa del Trabajo C.G.T., 11 bis, rue Clacheville. Los viernes, de 18 a 20 h.

LOIRE. Saint-Etienne. Bolsa del Trabajo C.G.T., sala 28. Sábados de 15 a 19 h.

Roanne. Bolsa del Trabajo C.G.T. Jueves, desde 18 h.

LOIRET. Orléans. Bolsa del Trabajo C.G.T., 22, rue de la Récoignence. Martes y jueves, de 18 a 20 h.

MOSELLE. Thionville. U.S.T.M. C.G.T., 6, place de la République.

NORD. Lille. Bolsa del Trabajo C.G.T., 75, rue Lon-Gambetta. Sábados, de 15 a 18 h.

OISE. Creil. U.D. C.G.T., 66, rue A. Thomas. Sábados, de 16 a 18 h.

PYRENEES-ORIENTALES. Bolsa del Trabajo C.G.T., place Rigaud, Perpignan.

PUY-DE-DOME. Clermont-Ferrand. Casa del Pueblo C.G.T. Construcción, jueves, de 18 a 19 h. Metalurgia, sábados, de 18 a 19 h.

RHONE. Lyon. Bolsa del Trabajo C.G.T., place Guichard. «Pâtisseries-pointes», jueves, de 18,30 a 19,30 h. en el 4º piso, sala 30. En general, los viernes, de 18 a 20 h., en la sala 21, y para las obreras, jueves, de 17 a 19 h.

Venissieux. Casa del Pueblo C.G.T. Para la construcción obreros de Venissieux, Saint-Fons, Saint-Priest-Mons Corbas, Meyzieu, miércoles, de 18,30 a 19,30 h., sala 5.

Villeurbanne. Palacio del Trabajo, sala de la Unión local C.G.T., place de la Libération. Los jueves, de 18,30 a 20 h.

Lyon-Vaise. Unión local C.G.T., 21, rue de Bourgogne, sala 13. Los sábados, de 17,30 a 19,30 h.

SEINE-ET-MARNE. Melun. Bolsa del Trabajo C.G.T., 1, rue Ledru-Rollin. Los sábados, de 15 a 18 h.

Nemours. En la Mairie, sábados, de 16 a 18 h.

VAUCLUSE. Avignon. Bolsa del Trabajo C.G.T., 1, rue Ledru-Rollin. Martes y jueves de 16 a 18 h. Domingos de 10 a 12 h.

La C.G.T. en RENAULT y los trabajadores inmigrados

En la fábrica de Billancourt, Renault emplea 6.500 trabajadores inmigrados, de ellos 1.809 españoles, ocupando el segundo lugar por su número, tras los argelinos, 2.346.

En general, los trabajadores españoles participan activamente en las luchas reivindicativas, y algunos eficazmente en la vida del sindicato.

Desde hace tiempo, el sindicato C.G.T. Renault dedica una atención particular a los trabajadores inmigrados. Trabajo que ha considerado necesario mejorar desarrollando una actividad más sistemática y concreta hacia esta categoría.

Con este objetivo, en marzo de 1966 ha puesto en pie una Comisión para la M.O.I. (mano de obra inmigrada). Junto a responsables franceses, en ella están representadas las nacionalidades más importantes presentes en la fábrica.

La Comisión se reúne regularmente, examinando los diversos problemas que afectan a los trabajadores inmigrados, proponiendo iniciativas y soluciones al sindicato para que éste desarrolle una mejor y mayor actividad por la defensa de las reivindicaciones particulares de estos trabajadores.

Además de la elaboración de octavillas en diversas lenguas sobre los problemas particulares de la fábrica y de los trabajadores inmigrados, la Comisión ha puesto de relieve las reivindicaciones más urgentes e importantes que afectan a estos trabajadores, con el fin de que ellas sean aglutinante capaz de movilizar a inmigrados y franceses en la acción por su satisfacción, y que sean planteadas por los delegados a la Dirección de la fábrica.

—Sobre las condiciones insalubres, enormemente caras, de falta de libertad y de respeto a la dignidad humana de los trabajadores en las diversas residencias.

—Contra la discriminación que existe en la atribución de viviendas a aquellos que desea-

rían traer a sus familias, o que viven aquí en los «bidonvilles».

—La posibilidad de acceso a la formación profesional en la fábrica, en las mismas condiciones que los trabajadores franceses.

—Contra las draconianas condiciones de los contratos de trabajo. Las presiones de todo orden que sobre los ya limitados derechos sindicales de los inmigrados se ejercen por diferentes conductos.

Es verdad que el Comité de Empresa ha realizado una buena actividad recreativa y cultural para los trabajadores inmigrados, libros en español y discos en la biblioteca, sesiones creativas; pero todas estas actividades pueden ser ampliadas y mejoradas, y hacia ello se va.

Los problemas de la educación sindical, comenzando por un ciclo de conferencias sobre la base del folleto editado por la C.G.T., «Cursos Sindicales» para los españoles.

En las próximas elecciones a delegados del personal, el Sindicato presenta 13 candidatos inmigrados, de ellos 3 españoles.

NUEVA PERMANENCIA en Saint-Dié (Vosges)

La Unión Local de Sindicatos C.G.T. de Saint-Dié (Vosges) ha abierto para los trabajadores españoles de la región de Saint-Dié en los locales de la Unión Local, rue de la Meurthe, una permanencia que los domingos 1 y 3 de cada mes estará abierta desde las 10 hasta las 12 de la mañana.

En esa permanencia encontrarán todas las informaciones sobre la reglamentación del trabajo, los salarios, los seguros sociales, la vivienda etc., y un equipo de militantes preparados para ayudarles a resolver todas sus dificultades.

Nueva victoria sobre la represión franquista

El dibujante antifranquista Vázquez de Sola, que había sido detenido por la policía, cuando pasaba sus vacaciones en España, fué puesto en libertad provisional y posteriormente sobreseída su causa, ante la campaña de protestas que se levantó con este motivo tanto en España como en el extranjero.

De regreso en Francia, ha expuesto una colección de dibujos realizados en los mismos lugares de su detención.

La exposición, que ha sido muy visitada, ha servido al mismo tiempo como motivo de protesta contra las medidas represivas que el gobierno de Franco ejerce contra los intelectuales españoles, de las que informamos en otro lugar de este Boletín.

Unirse y actuar con más vigor

(Viene de la 1ª pág.)

certada de gran amplitud que deba conducir a la patronal y al poder a aceptar que se abran discusiones valederas con las organizaciones representativas sobre las reivindicaciones urgentes y principalmente:

- el aumento general de los salarios,
- la fijación del salario mínimo en 600 francos mensuales,
- la reducción de la jornada de trabajo sin disminución de salario,
- la garantía del empleo y la indemnización de todos los trabajadores afectados por el paro forzoso total o parcial y la revalorización de las indemnizaciones que se pagan actualmente,

—el respeto y la extensión de los derechos sindicales, etc. Los trabajadores españoles, como todos los demás trabajadores inmigrados en Francia, están interesados en el logro de las reivindicaciones comunes al conjunto de la clase obrera.

El mejoramiento de su suerte depende del fortalecimiento de las posibilidades de acción unida de la clase obrera para la defensa de sus derechos, por lo tanto, de la parte que tomen para ayudar a crear las condiciones de las luchas poderosas que permitirán asegurar el éxito de las reivindicaciones generales y, además, de sus propias reivindicaciones.



La lucha de los trabajadores españoles no ha conocido el descanso

Los meses de verano suelen caracterizarse por un cierto relajamiento de la acción obrera. Esto es normal si se tiene en cuenta que, durante el resto del año, es incesante la lucha de los trabajadores por limitar la explotación a que son sometidos.

En España, este verano ha estado cargado de luchas obreras y campesinas, ha sido un verano de acción y no de reposo, preñado de radiantes futuros de lucha victoriosa para los trabajadores y el pueblo.

Lo que ha caracterizado todo este periodo ha sido la preparación de las elecciones sindicales.

Centenares de asambleas, reuniones, mítines, centenares de miles de octavillas, periódicos y boletines clandestinos de las Comisiones Obreras han salpicado toda la geografía laboral del país.

De esta preparación han resultado luchas obreras de una gran envergadura como las manifestaciones de Madrid, Mieres, Zumárraga, Eibar, por citar sólo las más importantes; las huelgas de Vizcaya y Guipúzcoa; a lo que hay que añadir la acción de los campesinos ganaderos de Asturias y Lugo negándose a entregar la leche a los monopolios lecheros; la resistencia organizada de miles de campesinos en Castelo de Miño contra el monopolio de FENOSA, de Sástago contra el señor feudal, etc., etc.

La sola preparación de las elecciones sindicales está jugando un papel de gran importancia en la elevación de la conciencia de miles de trabajadores, al mismo tiempo que tiene sus repercusiones en el afianzamiento de su organización. Las Comisiones Obreras existentes se han fortalecido y se han creado otras donde aún no existían.

De este proceso de organización obrera hay que destacar la creación de la Comisión Obrera Provincial de Guipúzcoa, que viene a incrementar la gran familia de Comisiones Provinciales de Vizcaya, Madrid, Asturias, Barcelona, Sevilla, estimulando, sin duda alguna, la creación de nuevas Comisiones en otras provincias.

El éxito que cabe esperar de las elecciones sindicales, con la victoria de la oposición obrera junto al desarrollo de esta red de Comisiones, permite sentirse optimista ante el futuro de los trabajadores españoles. Su acción reivindicativa y la conquista de un sindicato democrático e independiente, creado y dirigido por ellos mismos, se verá facilitada por esta acumulación de fuerzas y el perfeccionamiento de su organización.

Algunos de los titulares

«SE INCORPORAN AL TRABAJO 500 PRODUCTORES DE UNA FACTORIA BILBAINA.» («YA» 6-8-66.)

(Esta empresa es la Babcock-Wilcox que se había declarado en huelga.)

«SIGUE EL PROBLEMA LABORAL DE ESCOMBRERAS.» («YA» 6-8-66.)

«600 TRABAJADORES DESPEDIDOS POR LA EMPRESA TARABUSI.» «...han sido despedidos después de la negativa de los productores a reanudar el trabajo...» («YA» 6-8-66.)

«PROBLEMAS LABORALES EN VIZCAYA.» — «TARABUSI: 200 OBREROS CESAN EN SU TRABAJO FORESTONE: SE PIDE HUMANIZACIÓN DE LAS CONDICIONES DE TRABAJO.»

«BABCOK-WILCOX: EL CONVENIO COLECTIVO ROTO.» («PUEBLO» 10-8-66.)

«NO LLEGA A CELEBRARSE UNA ANUNCIADA MANIFESTACION EN BARCELONA.»

«Prendían protestar por el despido de un obrero.» («YA» 12-8-66.)

«SE RETRASA EL CONVENIO COLECTIVO DE LA BABCOK-WILCOX.» («EL ALCAZAR» 12-8-66.) (Los obreros lo habían rechazado.)

«INTENTO DE MANIFESTACION DISUELTO EN EIBAR.» («YA» 13-8-66.)

«EL LUNES HUBO PARO EN TALLERES MADRID. AEG Ibérica ha presentado expediente de crisis.» («EL ALCAZAR» 18-8-66.)

«LOS PANADEROS DE GERONA SE NIEGAN A CUMPLIR UN DECRETO DE AGRICULTURA.» («EL ALCAZAR» 18-8-66.)

«VALLADOLID: RECLAMACIONES SALARIALES DEL PERSONAL DE LA RENFE.» («LA VANGUARDIA» 20-8-66.)

«LOS VETERINARIOS RURALES DESCENTENTOS CON SUS SUELDOS.» («EL ALCAZAR» 28-8-66.)

«DIEZ MEDICOS SE QUERELLAN CONTRA EL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA.» («EL ALCAZAR» 22-8-66.)

Un impostor condenado

El comandante Manuel Fernández Martín, que actuando como procurador había requerido la pena de muerte contra Julián Grimau, ha sido condenado a un año y medio de cárcel.

El Tribunal Supremo ha reconocido que este usurpador no poseía ningún título jurídico.

Bajo la protección de Alonso Vega, de Eymar y de otros jefes, Fernández Martín ha actuado como consejero legal ante el Tribunal Militar de 1958 a 1963, en 4.000 consejos de guerra, donde se han pronunciado unas mil condenas, de ellas cinco a muerte, requeridas por este impostor.

En la cárcel de Burgos se hallan hombres por haber denunciado a este farsante sangriento

que hoy ha sido condenado por el Tribunal Militar Supremo. Esta sentencia denuncia la violación de la propia «legalidad» franquista por los Consejos de Guerra donde actuaba el repugnante Fernández Martín.

Sin ninguna duda que la presión de las masas en España y de la opinión internacional no dejan insensibles a los tribunales que actúan bajo la dictadura del general Franco. Esa primera y justa sentencia, aunque leve por la condena, debe completarse con la revisión del proceso que condenó a muerte a Julián Grimau, y el de todos los Consejos de Guerra donde Fernández Martín ha actuado.

¡Exijamos la revisión del proceso de Julián Grimau!

La actividad de las Comisiones Obreras

Creación de la Comisión Obrera de Guipúzcoa

Aceptando la propuesta de un grupo de destacados trabajadores de varias empresas de Guipúzcoa, más de 300 trabajadores llegados de diferentes puntos de la provincia se reunieron el 7 de agosto en Zumárraga.

Policía secreta, armada y Guardia Civil en gran número cerraban los accesos a la ciudad para impedir la llegada de los trabajadores. Más de 300 fueron retenidos en la estación y alrededores.

En la Asamblea estaban representadas diversas zonas fabriles como Eibar, Vergara-Mondragón, Goyerry, Andoain, San Sebastián, Irún, así como fábricas importantes entre las que destacamos la CAF, Orbeagozo, Alfa, Contadores, Catelsa, Altos Hornos de Vergara, Rodisa de Eibar y varios otros talleres.

En medio de gran entusiasmo, los delegados asistentes a la Asamblea aprobaron las intervenciones de cuatro de sus compañeros, quienes expusieron las reivindicaciones obreras y la necesidad de crear una Comisión Provincial que coordine la acción de todos los trabajadores guipuzcoanos.

La Asamblea acordó, también, formar cinco Comisiones Obreras zonales. Estas Comisiones serán ampliadas posteriormente con representación de los trabajadores que no pudieron asistir a la Asamblea por haber sido retenidos por la policía.

Por unanimidad se adoptó una declaración en la que se dice:

«En el caso de que haya algún acto represivo contra cualquiera de los trabajadores participantes en la preparación y desarrollo de la Asamblea, los trabajadores responderemos con una acción unida y vigorosa. Condenamos con toda energía la actitud gubernamental dirigida a impedir la Asamblea, cuyo fin era tratar problemas obreros y laborales por el fortalecimiento de la unidad obrera.»

Los acontecimientos de Eibar han demostrado que esta resolución se había tomado muy en serio.

Huelgas y manifestaciones en Eibar

Para informar de las decisiones tomadas en la Asamblea celebrada el día 7 en Zumárraga, la Comisión de zona había convocado una Asamblea de trabajadores eibarreses el día 11 en la Plaza de Urquiza.

Cuando faltaban unos minutos para comenzar la Asamblea se corrió la voz de que los miembros de la Comisión habían sido detenidos.

Al grito de ¡Vamos todos a la Comisaría! los centenares de trabajadores reunidos se dirigieron a la puerta de la Comisaría guardada por un nutrido grupo de Guardias Civiles.

A los primeros manifestantes se fueron uniendo grupos cada vez más compactos de hombres y mujeres del pueblo y el Comisario no tuvo más remedio que recibir una Comisión.

Cuando los comisionados llegaban a la puerta de la Comisaría, varios policías de la secreta sacaron las pistolas intentando hacerles retroceder, pero tranquilamente continuaron diciéndoles: «Dispáren si quieren; nosotros venimos a exigir la libertad de nuestros compañeros.»

En ese momento más de 2.000 personas congregadas ante la Comisaría comenzaron a gritar: ¡LIBERTAD! ¡LIBERTAD!, atronando el espacio.

El Comisario prometió a la Comisión que si se retiraba la gente pondría inmediatamente en libertad a los detenidos, pero ellos respondieron que no se fiaban de su palabra y que no se retiraban de allí hasta no ver salir por la puerta a todos los detenidos. Momentos después fueron

liberados cuatro de los detenidos, pero otros tres quedaban en Comisaría, lo que provocó una gran indignación entre los asistentes que redoblaron sus gritos de ¡LIBERTAD! La policía y la Guardia Civil comenzaron a cargar sobre la gente, pero la respuesta era siempre la misma, de una gran firmeza y resolución exigiendo la libertad de los tres detenidos.

A las doce y media de la noche llegaron de Bilbao refuerzos de Policía Armada al mando de un oficial y hacia la una de la madrugada los vecinos de Eibar empezaron a retirarse, quedando un grupo de unos 200 obreros hasta las dos, después de decidir que al día siguiente volverían allí para exigir la libertad de los tres compañeros.

Impresionante ejemplo de solidaridad obrera

El viernes día 12, a primeras horas de la mañana, los miembros de la Comisión nombrada el día anterior fueron a la Comisaría. El Comisario les informó que los tres detenidos habían sido trasladados a San Sebastián.

Esta noticia corrió inmediatamente por todo Eibar y en las fábricas y talleres paraban el trabajo en seguida.

Pese a las presiones de los jefes y abogados del Sindicato sobre los enlaces y Jurados de Empresa, la huelga fue extendiéndose durante el día a todo Eibar y por la tarde era efectiva en más del 80% de la industria eibarresa.

Sobre las 8 de la noche, grupos de jóvenes obreros se concentraban en la Plaza de Uzaga, rodeada por más de 40 Guardias Civiles. Allí resonaron los primeros gritos de LIBERTAD al tiempo que la Policía Armada atacaba

brutalmente a los manifestantes.

Pero los obreros no se amilanaban y durante más de una hora hicieron frente a los brutales ataques de la Policía Armada y Guardia Civil. Familias enteras bajaban de sus casas a la plaza y se unían a los manifestantes. La clase obrera de Eibar no estaba sola en su desigual lucha contra las fuerzas represivas; éstas se enfrentaban ya con todo el pueblo eibarresa.

En Zumárraga

En solidaridad con los miembros de la Comisión Provincial que quedaban detenidos, los trabajadores de Zumárraga declararon una huelga general del 5 al 12 de septiembre, iniciada por los valientes obreros de la empresa Orbeagozo.

El día 6 las empresas del pueblo contiguo de Villarreal de Urrechua se unieron a la huelga de los de Zumárraga.

Se han celebrado impresionantes manifestaciones con participación de varios miles de trabajadores ante el cuartel de la Guardia Civil de Zumárraga con choques violentos entre obreros y fuerza pública, de los que han resultado varios heridos, practicándose numerosas detenciones.

Como resultado de la valerosa acción de los trabajadores de Eibar y Zumárraga-Villarreal, han salido la mayoría de los detenidos, pero quedan en prisión José Luis Lacalle y Víctor Lecumberri, miembros de la Comisión Provincial, y los obreros de Guipúzcoa no cesarán en su lucha hasta arrancarles de la cárcel.

Nosotros tenemos también un deber de hermanos de clase movilizándonos para exigir la libertad de los miembros de las Comisiones Obreras.

Obreros e intelectuales dan un gran ejemplo de dignidad

Por haber participado en diversas manifestaciones pacíficas reclamando libertad y democracia para España —una de ellas la Asamblea de los estudiantes de Madrid contra la represión policíaca— el gobierno ha impuesto escandalosas multas a varios prestigiosos intelectuales. A la hora de tener que satisfacer esas multas, los intelectuales se han negado, por considerar que el gobierno no tiene ningún derecho a cometer tales arbitrariedades.

Por este motivo se encuentran detenidos en la cárcel de Carabanchel de Madrid los escritores Armando López Salinas, Dionisio Ridruejo, Alfonso Sastre; el director de cine Basilio Martín Patino; el crítico de arte José María Moreno Galván; el abogado Manuel López y López y se espera que esta lista se amplíe pues parece ser que todos los multados están dispuestos a seguir su ejemplo.

Por los mismos motivos, varios obreros de las cuencas mineras de Asturias se encuentran en la cárcel de Oviedo. Fueron multados por participar en huelgas y manifestaciones de carácter reivindicativo.

La dictadura de Franco, que ya no tiene fuerza para imponer las medidas represivas que ha venido empleando hasta hace pocos años, trata de frenar el desarrollo impetuoso de la lucha por la democracia imponiendo multas de hasta 50.000 pesetas, con la esperanza de que este método más «suave» pueda darle parecidos resultados sin provocar tanto escándalo.

La valiente y digna actitud de este grupo de obreros e intelectuales ha venido a desenmas-

carar la verdadera faz de la dictadura y una oleada de protestas se levanta en España y fuera de España a medida que se va conociendo la brutal actitud del gobierno franquista.

Treinta y ocho personalidades de todas las tendencias (monárquicas, demócratas cristianos, liberales) entre los que figuran los ex ministros D. Joaquín Ruiz Giménez, D. José María Gil Robles, el ex embajador D. José María de Areilza, el conde de Motrico, once profesores y diecisiete abogados, han elevado al Consejo de Ministros de Franco un documento protestando contra tales medidas. «La multa —dicen en el documento— no debe ser un instrumento político al servicio del poder ejecutivo.»

Un numeroso grupo de intelectuales franceses y la Asociación Cultural Franco-Española, han enviado cartas y telegramas de protesta a los ministros de Información y Educación españoles, exigiendo que los detenidos sean puestos inmediatamente en libertad.

Todos los trabajadores españoles que se encuentran fuera de España deben unir su enérgica protesta a las autoridades franquistas exigiendo el cese TOTAL de las medidas represivas contra los que no cometen más delito que el defender la dignidad humana luchando por la libertad y la democracia en España.